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! ! ! !在很多人的印象里，老帅徐根宝
的花钱方式，向来都是精打细算，绝不
大手大脚、铺张浪费。不过此次出征北
京，俱乐部却选择了京城一家著名的
五星级酒店。显然，对于球队的中超首
秀，根宝的重视程度非同一般。

上港集团队昨天上午才抵达北
京，行程有些匆忙。为了让球员能更好
地休息，俱乐部早早预订了离工体不
远的昆仑饭店，这是东三环旁一家高

档五星级酒店，交通便利，设施豪华。
据了解，酒店标准间每晚门市价高达
!"""元以上，即便打折后也要超出千
元。值得一提的是，昆仑饭店拥有各种
风味餐厅，其中最出名的就是上海菜。
由此可见，俱乐部所考虑的不仅是球
员能住得好，还要吃得好。
自崇明基地建立到现在，这十几

年中，无论是当年冲甲、全运会争冠、
还是冲超关键时刻，球队最好也就是

选择四星级酒店，“五星”寥寥无几。
队员们对这样的待遇，也显得有

些“受宠若惊”。“踢中超果然不一样，
住的都要上档次。”他们拍下照片，开
着玩笑：“开荤了！”“明天肯定能赢
球！”
上港集团队的中超初体验，就这

样从五星级酒店起步，也许是个好兆
头。 记者 关尹
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! ! ! !前天晚上，上海申鑫已经南下广
州；今晚，他们就将作客天河体育中
心，挑战上赛季冠军广州恒大。众所周
知，恒大刚刚在主场错失了超级杯，里
皮对队员的“轻敌”表达了不满；联赛
首轮遇到勉强保级的申鑫，相信恒大
的国脚们不会再掉以轻心。
申鑫在出发前一刻，终于搞定了

阵容中的最后一个不稳定因素———前
申花队长于涛，拿到参赛证后，于涛在
后腰位置上的作用将对申鑫弥足珍

贵；当然，更令人期待的是前锋凯萨，
巴乙金靴也已经赶到了广州，不过朱
炯表示，首轮比赛应该不会让还未倒
完时差的凯萨上场，“我需要他尽快熟
悉战术打法，比较合适的是第二轮与
申花的比赛再上场。”
这样看来，申鑫对于恒大来说，已

经没有多少秘密可言；再加上上周末
错失超级杯，更让恒大将士铆足了一
股劲。据悉，银狐里皮尚没有决定下周
前往韩国亚冠客场的名单，相信恒大

球员们势必会好好表现，不仅为了证
明自己不再轻敌，更为博取一张飞往
韩国的机票。后卫冯潇霆就坦言，“（超
级杯）这场球不应该输，让江苏队占了
个便宜，联赛第一轮肯定不会这样
了。”这样的背景下，申鑫的揭幕战相
当艰难。 本报记者 许明

恒大还能“恒大”吗？
高兴'今年中超，最大的

一个悬念就是关于恒大的。
恒大已经连续两年中超夺
冠，今年是不是还能“恒大”
下去？

关尹' 恒大开的是豪华
轿跑，其他球队开的是国产
越野，马力完全不一样。但我
是很期待看到恒大被“超车”
那一幕的，一是能给联赛带
来点刺激，二也能说明足球
并不完全是靠钱说话的。至
少不希望它提前几轮就拿冠
军，没劲。

许明' 都说“恒大恒久
远，冠军永流传”。确实，想要
撼动恒大的位置，还是难。

关尹'没错。恒大丢冠是
小概率事件，许家印特别舍
得花钱。今年在买下曾诚、赵
鹏之后，恒大已经完全可以
排出一个纯国脚的首发阵
容，吓人啊。这不就是“垄
断”，“不公平竞争”么？

高兴'足坛没有“反垄断
法”，所以恒大这么做你也没
办法，何况上上下下还指望
着他们去打好亚冠。

关尹' 恒大今年把重心
放在亚冠联赛上。从他们对
赢球奖金的分配上就看得出
来，许家印已经不屑在国内
玩了，要玩就玩亚冠冠军。话
说回来，这倒是给了其他球队机会。

许明'我觉得还是有人可以给他
们捣捣乱的，比如大连阿尔滨和广州
富力。阿尔滨今年这架势，一看就知道
是来挑战恒大的“老大”地位的。同城
兄弟富力也是大肆招兵买马，直接从
恒大手中买走了姜宁、李建华、吴坪
枫，后防线上增加了张耀坤。上个赛季
他们跟恒大两场德比的场面和比分都
没怎么吃亏，这个赛季绝对有看头！

高兴' 以前很多队跟恒大比赛，
球还没踢呢就被“吓死”。希望今年他
们能壮壮胆、给点力吧。

黑马还能再“黑”吗？
高兴'去年，“草根”球队江苏舜

天给了人一个大惊喜，你们觉得今年
他们还能不能再“黑”下去？

许明'所谓黑马，第一要素在于
它的神秘。我认为舜天已经被摸透，
加上又是三线作战，尽管整体磨合得
不错，但开助动车上下班的达纳拉赫
伤掉了，开局估计挺难。

关尹'要踢亚冠，对舜天
来说是致命伤。以一套阵容
来打两条战线，那是痴心妄
想。历史还一次次告诉我们，
亚冠新军在国内联赛中往往
会死得很惨。

高兴' 似乎你们都很悲
观嘛。看来舜天当务之急是
给去年的最佳射手达纳拉赫
找个“神医”。

许明' 我倒是看好山东
鲁能当回黑马。照例说鲁能
也是国内的传统强队，但上
个赛季他和申花一样不给
力，金贵去了才勉强保级。这
个赛季请来了外教安蒂奇，
最后时刻还搞定了中锋杨
旭，搬进了新球场，“黑”一把
未尝不可，说不定能拿到一
个亚冠资格。

关尹'鲁能的人员配备
没问题，就感觉气质有点
缺，缺少一点阳刚之气。要
我说，上海两支球队都有一
路“黑”下去的面相。申鑫今
年的引援很有针对性，只要
别再昏头，又跟人去打一
架，这支队有戏。上港集团
队嘛，技术含量不用说，这
帮小伙子要是真拼起来，爆
发小宇宙，还真没几支队能
轻松对付他们。

外援还能独领风骚吗？
高兴' 要说联赛今年和

去年的最大不同，就是德罗巴制造的。
他走了之后，外援还能看谁？

关尹'一个德罗巴，至少给中超
多带来百分之二三十的上座率，像他
这样有号召力的超级大牌，打着手电
筒都难找了，咱留不住啊。

许明'外援独领风骚，那是绝对
的，谁让咱们本土前锋不给力呢？上
一次拿金靴的那还是李金羽吧。跟外
援相比，我们的国内前锋顶多给他们
打打下手，补补空门了。

关尹'不要忘了，今年中超还有
个超级大牌外援，贝克汉姆！他不是
说了吗，今年至少会来中超三次。

高兴' 哪怕小贝当的是“吉祥
物”，那也是挺好的。

许明'还是希望，“洋枪”如此凶
猛，“土炮”也别哑火。杨旭、于大宝、
王永珀这些本土球员，争争气吧。

关尹'至少还有一支球队，外援
只是起“点缀”作用的，在这一点上，
根宝蛮有腔调。

本报记者 高兴 关尹 许明

大
幕
今
拉
开
我
们
来
预
言

!

!

"

#

$

%

"

&

'

(

)

*

少了德罗巴、阿内尔卡，告别“巨星时代”，2013年的中
超还有哪些看点？

别失望，别沮丧，更别抛弃。中超从来不缺新的明星，从
来不缺新的热点，只要全心投入，就能发现乐趣所在。
大幕拉开之前，悬念待解。且听本报三名“预言家”，纵论

2013中超大势。

! ! ! !高洪波的胡须剃得溜光，背着双
手站在工人体育场的草皮上。身前，是
十几名北京当地的记者，老朋友不少。
他微微笑着，乐呵呵打着招呼，一口纯
正京腔。
就这么凑巧———以主教练的身份

带领年轻的上港集团队开启中超征
程，第一场便是今晚战国安。北京人高
洪波回家了，这片场地对他而言，实在
太过熟悉。青春年少，他最辉煌的球员
时代，正是在国安度过。
当地的记者与他相熟，北京球迷

也没把他当外人。球场的铁门外，几个
年轻人一直守到训练结束，就是为了
留下高洪波的签名与合影。“高导，祝
你成功！”在狂热的工体主场，这是客
队主教练难得享受的待遇。对于曾经
的国安头号射手，他们一直未曾忘记。
但这回，朋友却成对手。高洪波执

教新球队的第一场比赛，而且还是上
港集团队颇具历史意义的顶级联赛首
秀，就要面对国安。高洪波所要做的，
就是站在老东家的肩膀上，伸手去够
#分甚至 $分。
对魔鬼主场工体，高洪波足够熟

悉，所以他有一些担心。“与国安的比
赛是我们年轻队员第一次踢中超，同
时也是他们第一次面对拥有四五万人
上座率的球场。说实话，我担心队员们
没法立刻适应。”他说，“再怎么讲会有
多残酷，没有体验还是不一样。”
对今晚高洪波在上港集团队的处

子秀不能太苛刻，毕竟他上任只有 #%

天，熟悉和改造一支球队，这显然太
短。在记者面前，高洪波也一再强调自
己的身份：徒弟。“来到这支球队，是要
跟我的老师徐指导学习。学习和请教
是我的第一任务。”高洪波坦言，虽然

他是主教练，但上港集团队依然是围
绕徐根宝的战术打法来布置，“好在这
些年无论在哪，都会和徐指导保持交
流，对徐指导的战术体系比较了解。”
上港集团队的球员，大多是二十

三四岁的年轻人，首场中超恐怕难免
会紧张。高洪波搬出了他的第四个身
份：师哥。“都是徐指导的学生，我算是
他们的老大哥、大师兄，我可以把足球
技能上一些需要改进的地方给他们指
出来。取胜固然重要，但是我们一定要
坚持自己的风格，精彩程度是我们更
希望在比赛中看到的。”

既是朋友，又是对手；既是徒弟，
又是师哥。种种身份交织在一起，今晚
的中超开幕大戏，高洪波注定是聚光
灯下的那位主角儿。

记者 关尹
!本报北京今日电"

朋友 对手 徒弟 师哥
首秀遭遇老东家 高洪波四种身份交织

踢客场让球员吃好睡好
上港集团队战中超提升住宿档次

新赛季首战碰上卫冕冠军
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